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山武中学校・山武南中学校 第２回統合準備委員会（全体会議） 会議録 

 

１．日時 平成 29年 10月 26日（木）19時 05分から 19時 33分 

２．場所 さんぶの森中央会館 視聴覚室 

３．出席委員 33名（最終出席者） 

４．欠席委員 ９名 

５．次第 １ 開会 

２ あいさつ 

３ 報告 

（１）総務部会 

（２）学校運営部会 

（３）ＰＴＡ・通学部会 

（４）代表者会議 

４ 議題 

（１）統合校の校名について 

（２）通学距離・通学方法について 

５ その他 

（１）今後のスケジュールについて 

６ 閉会 

６．事務局説明者 学校再編推進室長 ほか 

 

司会：これより、山武中学校・山武南中学校第２回統合準備委員会を開会する。はじめに委員長にあい

さつをお願いする。 

 

委員長：お忙しい中ご出席をいただき、お礼申し上げる。今回の全体会議は、各専門部会や代表者会議

で審議していただいた内容をご確認いただき、統合準備委員会（案）として教育委員会へ諮る前

に、皆さんのご意見や総意をまとめる場となる。これまで協議してきた、統合校の校名案や通学

方法について協議していただき、統合準備委員会の意見としてまとめていきたいと思うので、議

事運営にご協力くださるようお願いする。 

 

司会：続いて、教育長よりあいさつを申し上げる。 

 

教育長：ご多用のところお集まりいただき、お礼申し上げる。本日の全体会まで、皆様方には専門部会

をはじめ、多数の会議を開催していただき、校名、通学路等について、今後の準備を進めるにあ

たり、重要な項目を決めていただいた。今日はその内容を皆様で共有し、今後の準備がスムーズ

に進むように意思統一をしていただく場となる。皆様方それぞれが、十分に理解を深められるよ

うにご協議していただきたいので、よろしくお願いする。 

 

司会：ここで、本日出席している教育委員を紹介する。 
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（教育委員を紹介） 

 

司会：会議の成立であるが、「山武市小中学校統合準備委員会設置要綱」第７条第２項の規定により、「会

議は、委員の過半数が出席しなければ、開くことができない」とされている。委員総数 42 名に対

し、出席者は 31名であり、本会議は成立することをご報告する。 

ここからは、委員長に議長となっていただき、議事の進行をお願いする。 

 

委員長：議事に入る前に、事務局職員による当委員会の写真撮影を許可していることを報告する。 

それでは、次第３報告について、まず事務局から報告をお願いする。 

 

事務局：統合準備委員会の会議の開催状況であるが、５月２日に第１回統合準備委員会を開催し、委嘱

状の交付、委員長、副委員長の選出、統合準備委員会の概要の説明、今後の進め方等について協

議した。 

５月 17日、第１回総務部会では、校名候補の選定について、６月 16日、第１回ＰＴＡ・通学

部会では、制服、体操服等の選定について、通学路・通学方法について、ＰＴＡ組織について、

６月 27日、第２回総務部会では、校名候補の選定について、閉校式等について、６月 29日、第

１回学校運営部会では、引越のスケジュールについて、教育課程について、７月 27 日、第２回

ＰＴＡ・通学部会では、制服・トレーニングウェアのアンケートについて、通学距離・通学方法

について協議した。９月 20 日、第１回代表者会議を開催し、校名候補の選定について、通学距

離・通学方法について協議し、本日第２回統合準備委員会の開催となっている。 

統合準備委員会の専門部会、及び代表者会議における主な決定事項である。制服・トレーニン

グウェアは、平成 31 年度新入学生から統一することとし、形や色の方向性については、児童、

生徒や保護者を対象に、９月にアンケートを実施した。取りまとめ後、ＰＴＡ・通学部会の中で

検討したい。平成 31 年度における２年生、３年生については、今までの制服・トレーニングウ

ェアを着用する、通学路・通学方法については自転車通学を基本とする、主な通学路を共有し、

安全対策を図ることとなっている。全体を通じての報告事項は以上である。 

 

委員長：続いて、各部会長から報告をお願いする。はじめに、総務部会長、お願いする。 

 

総務部会長：校名候補の選定についてであるが、選定方法については統合準備委員会内で検討し、公募

は行わないこととした。２回開催した部会の中で協議し、校名案を決定した。 

閉校式等についてであるが、記念誌や閉校式等の具体的な内容については、今後協議して

いく。記念誌や閉校式については、学校単位で内容を決定するのではなく、日程も含めて、

差がないような方法で実施できるよう検討していく。以上である。 

 

委員長：次に、学校運営部会長、お願いする。 

 

学校運営部会長：第１回を平成 29 年６月 29 日に開催した。引越のスケジュールであるが、平成 31 年

３月の修了式以降を予定している。山武南中から山武中へ移動する備品については、７
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月から８月上旬にかけて、各校の備品整理で確認したのち、目視及び引越対象物品にシ

ール等を貼りながら確認した。 

教育課程であるが、統合後の３年生となる現１年生の交流事業については、学校行事

の関係で調整が難しいが、２学期に実施を予定している。また、部活動の交流について

は、夏以降、各部活動で山武中と山武南中を往復する等、交流が進んでいる。そのほか、

来年度の宿泊行事についても検討している。部活動については、山武中、山武南中にあ

る部活動は残し、どちらかの学校にない部活動等については、必要な施設を整備して、

統合する形を整えていきたい。 

評価・評定については、ご覧のとおりである。統合後の備品管理については、備品台

帳に整理し、準備をしていく予定である。以上である。 

 

委員長：次に、ＰＴＡ・通学部会長、お願いする。 

 

ＰＴＡ・通学部会長：平成 29 年６月 16 日に第１回、７月 27 日に第２回の会議を開催した。協議結果

であるが、制服・体操服の選定について、第１回部会でアンケートを実施するとい

う意見をまとめ、第２回部会でアンケート内容を協議した。アンケートは、小学校

１年生から中学校３年生の児童・生徒と保護者を対象に、９月４日から９月 15 日

に実施した。11月の部会では、アンケート結果をもとに検討する予定である。 

通学路・通学方法について、危険箇所の把握をどのように対応できるかというこ

とで判断していった。保護者の送迎による駐車場の状況や、施設上の課題も改善に

向けて検討することが話し合われた。第２回部会では、スクールバスの検討にあた

り、通学距離や想定されるルートなどを協議し、自転車通学を基本にすることとな

った。山武南中学校区から、現在の山武中へ通学する場合に想定されるルートを洗

い出し、随時危険箇所をリストアップすることになっている。 

ＰＴＡ組織については、規約等の大きな相違はないが、各ＰＴＡですり合わせを

していく。以上である。 

 

委員長：次に、代表者会議について、副委員長、お願いする。 

 

副委員長：平成 29年９月 20日、さんぶの森交流センターあららぎ館で開催した。各部会からの報告に

ついて、質疑はなかった。 

統合校の校名について、校名候補及びその選定理由案を審議し、代表者会議案として、全体

会議に諮ることが承認された。 

通学距離、通学方法については、審議の結果、自転車通学を基本とする代表者会議案を、全

体会議に諮ることが承認された。以上である。 

 

委員長：ただいまの報告について、ご意見はあるか。 

 

（発言なし） 
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委員長：ないようなので議事に入る。議題（１）統合校の校名について、事務局から説明をお願いする。 

 

（事務局、当日配布・回収資料を配布） 

 

事務局：第１回、第２回総務部会、及び代表者会議で審議いただき、校名候補が決定した。選定理由、

背景については、資料のとおりである。部会では、公募ではなく、統合準備委員会内で決めては

どうか、元に戻るという意識だけで進む流れにならないように配慮してほしい、この地域に新し

い中学校を作るという丁寧なやり方も必要ではないか、という意見があった。 

第１回部会では、意見の多かった案があったが、次回までに周りの方の意見を聴いていただく

ことになった。第２回部会では、他の案も出たが、反対や異論がなければ、挙手多数の案を全体

会議に諮ることになった。代表者会議でもその旨を説明し、案として承認された。 

続いて、校名決定に関する今後の流れである。松尾小・豊岡小においても、平成 31 年４月の

統合に向け、協議を進めており、10 月 16 日の全体会議で統合校の校名が決定している。本日、

統合準備委員会全体会議において校名案が決定されれば、11 月１日の教育委員会臨時会、11 月

16 日の教育委員会定例会を経て、12 月議会に条例の改正を諮る予定である。当初、３月の予定

だったが、松尾地区と山武地区の準備が整ったため、12月議会で諮りたいと考えている。以上で

ある。 

 

委員長：事務局からの説明について、ご意見等があるか。 

 

（発言なし） 

 

委員長：ないようなので、統合校の校名について、原案を承認していただける方は、挙手をお願いする。 

 

（挙手多数） 

 

委員長：校名案については承認された。続いて、議題（２）通学距離・通学方法について、事務局から

説明をお願いする。 

 

事務局：議題（２）通学距離・通学方法について、第２回ＰＴＡ・通学部会で協議した資料があるが、

統合後の中学校に通う、現在の小学校５、６年生と中学校１年生の住所から計測したものを示し

ている。協議の中では、基幹バスを利用できないのか、現在の山武中の遠方の生徒と、山武南中

学校区からの距離はあまり変わらない、アンケートをとるにしても、もう少し話を煮詰めてから

になるのではないかという意見があったが、自転車通学を基本とする部会案がまとまった。この

内容を代表者会議に諮り、了承いただいた。以上である。 

 

委員長：事務局からの説明について、ご意見はあるか。 

 

（発言なし） 
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委員長：ないようなので、通学方法について、自転車通学を基本とするという案を承認される方は、挙

手をお願いする。 

 

（挙手多数） 

 

委員長：通学方法について、原案が承認された。議題（１）統合校の校名については決定した。議題（２）

通学距離・通学方法については、自転車通学を基本とする。この結果を、統合準備委員会の決定

事項として、統合準備委員会委員長名で、教育委員会に報告する。これで議長の任を解かせてい

ただく。議事進行にご協力いただき、お礼申し上げる。  

 

司会：続いて、次第５その他について、事務局より説明する。 

 

事務局：今後のスケジュールであるが、11 月 20 日に第３回ＰＴＡ・通学部会を開催したい。制服・ト

レーニングウェアについて、アンケート結果をもとにご協議いただきたい。通学ルート、危険箇

所等の把握についてもご協議いただきたい。時期等は未定であるが、第３回総務部会では、閉校

式、校歌、校章等について、第２回学校運営部会では、引越スケジュール、教育課程等について

協議したい。第３回統合準備委員会全体会議では、各部会の進捗状況を報告していただきたい。

今年度のスケジュールについては、以上である。 

 

司会：事務局から説明があったが、質問等はあるか。 

 

（発言なし） 

 

司会：来月から、各部会での審議を再開するので、よろしくお願いする。以上をもって、全体会議を終

了する。 

 

（当日配布・回収資料の回収） 

 

 

 

終了  19時 33分 


